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“CIDADE Esquecida”, filmado em Petrópolis, revela histórias comoventes

VAGAS para pretos, pardos indígenas e quilombolas, além de deficientes

“Cidade Esquecida”: a realidade das ruas 
Agosto é dedicado à reflexão e conscientização sobre as dificuldades da população em situação de rua.

ARQUIVO AGÊNCIA BRASIL

Fies abre inscrições do 2º 
semestre nesta quinta-feira

MARI MARINHO

Quinta-feira, 22 de agosto de 2024

ATA DA 84ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos quatorze dias do mês de agosto do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plená-
rio da Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás  quatorze horas e vinte e cinco 
minutos, o Vereador Domingos Protetor, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou a Secretária “ad hoc” a Verea-
dora Júlia Casamasso que realizasse a 
leitura da ata anterior e do expediente. 
Realizada a leitura da ata anterior, esta 
restou aprovada. EXPEDIENTE: Reque-
rimento de Informação nº: 3209/2024 do 
Vereador Fred Procópio; Indicações nº: 
3201 e 3210/2024. Terminada a leitura do 
Expediente a Vereadora Júlia Casamas-
so solicitou à inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores pas-
sou a ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
1784/2023 do Vereador Hingo Hammes. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 1317/2024 do Vereador 
Eduardo do Blog. O Projeto foi aprova-
do com 14 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu.  Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4797/2024 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Hingo Hammes, do Verea-
dor Júnior Coruja e do Vereador Marcelo 
Lessa. Colocado em discussão e votação 
única as Indicações nº: 2178, 2896 e 
2874/2024 do Vereador Gil Magno; 2668, 
2731 e 2732/2024 do Vereador Domin-
gos Protetor; 3027, 3043 e 3044/2023 
do Vereador Fred Procópio; 3062, 3069 
e 3077/2024 do Vereador Dudu; 3119, 
3121 e 3123/2024 do Vereador Junior 
Paixão; 3127/2024 do Vereador Júnior 
Coruja. As Indicações foram aprovadas 

em bloco com 15 votos. Terminada a 
ORDEM DO DIA e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às quinze 
horas e quatro minutos declarou encer-
rada a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em seguida. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 85ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos quatorze dias do mês de agosto do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e cinco minutos, o Vereador 
Domingos Protetor, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos traba-
lhos. Em seguida, solicitou o Primeiro Se-
cretário o Vereador Dr. Mauro Peralta que 
realizasse a leitura do expediente. EXPE-
DIENTE: GP Diversos nº: 504/2024 (CMP 
3169/2024); Projeto de Lei nº: 1532/2024 
do Vereador Fred Procópio. Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta solicitou à inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou a ORDEM DO DIA: Colocado em 
discussão e votação única a Redação Fi-
nal do Projeto de Lei nº: 2166/2024 do 
Vereador Fred Procópio. A Redação foi 
aprovada com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, da Vereadora 
Gilda Beatriz e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 1181/2022 do Ve-
reador Junior Paixão. O Projeto foi apro-
vado com 13 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Gil Magno e da Vereado-
ra Gilda Beatriz. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
2140/2023 do Vereador Fred Procópio. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Gil Magno, da Vereadora Gilda 

Beatriz e do Vereador Hingo Hammes. 
Colocado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 3213/2024 
do Vereador Dr. Mauro Peralta. O Reque-
rimento foi aprovado com 09 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Gil Magno, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Junior Pai-
xão, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de Convocação nº: 3161/2024 do Ve-
reador Dr. Mauro Peralta. O Requerimen-
to foi aprovado com 08 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Eduardo do Blog, do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Junior Paixão, do Vereador Oc-
tavio Sampaio e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão nº: 
3211/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so. O Requerimento foi aprovado com 09 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Gil Magno, do Vereador Hin-
go Hammes, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Ronaldo Ramos. Colo-
cado em 1ª e 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2526/2024 da Vereado-
ra Júlia Casamasso. O Projeto foi aprova-
do com 09 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Gil Magno, do Ve-
reador Hingo Hammes, do Vereador Ju-
nior Paixão, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Ronaldo Ramos. Colo-
cado em discussão e votação as Indica-
ções nº: 2748, 2749 e 2750/2024 do Ve-
reador Domingos Protetor; 2868, 2876 e 
2889/2024 do Vereador Gil Magno; 3040, 
3041 e 3042/2024 do Vereador Fred Pro-
cópio; 3096, 3097 e 3098/2024 do Verea-
dor Dudu; 3126 e 3131/2024 do Vereador 
Júnior Coruja; 3130 e 3133/2024 do Ve-
reador Junior Paixão. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. Termi-
nada a ORDEM DO DIA o Senhor Presi-
dente, passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, DO PL – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-

sa e os telespectadores. Expressou sua 
opinião sobre políticos de mau caráter, 
que acreditam estar fazendo um favor 
para a população. Destacou que os políti-
cos precisam entender que quem paga 
seus salários é o povo, e quem manda é o 
povo. Mencionou que o Prefeito, conheci-
do como “comedor de açúcar”, não deve-
ria se vangloriar do que está fazendo, pois 
está no poder há dezenove anos e suas 
ações são obrigações, uma vez que é 
pago para isso. Falou que muitas pessoas 
ainda estão pagando impostos sem rece-
ber melhorias, como a falta de iluminação 
no Lago de Nogueira, e prometeu levar 
velas e lanternas para clarear o local caso 
a situação da iluminação não seja resolvi-
da. Denunciou o uso indevido de recursos 
públicos para campanhas políticas, acu-
sando o Prefeito e um ex-Secretário de 
utilizar a máquina pública de forma ilícita. 
Afirmou que o Prefeito enganou a popula-
ção, prometendo melhorias que nunca fo-
ram cumpridas, e que como um soldado 
do bairro, não vai perdoar a traição e o 
uso do povo como massa de manobra. 
Agradeceu e despediu se. 2) DR. MAURO 
PERALTA, LÍDER DO PMN – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Parabenizou os médicos 
pelo Dia do Cardiologista e que ao viver 
na cidade com problemas de lixo, trans-
porte, mobilidade, educação e falta de re-
médios, o coração de todos fica sobres-
saltado. Convocou o Sr. Elias Montes, que 
na eleição anterior era candidato pelo 
partido de Bolsonaro, e que agora mudou 
para a esquerda e é chefe da SSOP. Tam-
bém convocou o Presidente da COMDEP 
e o Presidente da CPTrans, mas eles não 
compareceram, alegando que, segundo 
seus estatutos, não eram obrigados a es-
tar presentes. Destacou que, no dia vinte 
e dois, conforme convocação do Vereador 
Domingos Protetor, devem explicar o au-
mento do lixo de cinquenta e dois reais 
para cento e setenta reais por tonelada e 
as recusas de licitações pelo Tribunal de 
Contas. Questionou se a prefeitura não 
consegue fazer uma licitação aprovada, e 
mencionou denúncias ao INEA sobre lixo 
orgânico misturado com entulho sendo 
levado ao aterro de Pedro do Rio à noite. 

Reiterou que, se isso for verdade, é um 
crime ambiental e que medidas devem ser 
tomadas, já encaminhadas também ao 
Ministério Público. Questionou o fim da 
estação de transbordo, usada por tantos 
anos, e os custos e a logística do trans-
porte para a cidade de Três Rios. Comen-
tou uma reportagem da Folha de São 
Paulo sobre o Senhor Alexandre de Mo-
raes, comparando-o ao Sérgio Moro, des-
tacou que ambos constrangiam juízes e 
conduziam processos que eles mesmos 
julgavam. Criticou o atual estado da de-
mocracia no Brasil e pede que o Senador 
Carlos Portinho, o Senador Romário e o 
filho de Bolsonaro, que tomem alguma ati-
tude. Mencionou que o partido Novo já 
entrou com uma queixa-crime contra o 
Senhor Alexandre de Moraes por falsida-
de ideológica e formação de quadrilha. 
Mencionou que as gravações dos Juízes 
auxiliares mostram quebra do estado de 
direito e que, assim como o Juiz Sérgio 
Moro foi afastado, o Juiz Alexandre de 
Moraes também deveria ser. Falou que 
que espera que no dia vinte e dois de 
agosto o Senhor Elias Montes explique o 
que ocorre em Petrópolis e que continua-
rão lutando para que as contas dos Ex-
-PPrefeitos sejam colocadas em votação. 
Agradeceu e despediu-se. 3) DOMINGOS 
PROTETOR, DO PP – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Comentou sobre a situação es-
drúxula em que a cidade de Petrópolis se 
encontra atualmente, mencionando que 
junto ao Vereador Dr. Mauro Peralta, con-
vocaram o Secretário da SSOP, o Senhor 
Elias Montes, para dar explicações sobre 
o que esta acontecendo com a cidade. 
Expressou frustração porque o Presiden-
te da COMDEP e o substituto do “jogador 
de vídeo game” não conseguem compa-
recer as reuniões, sempre inventando 
desculpas ou por medo. Disse que espe-
ra que o ex-bolsonarista e agora lulista, o 
Senhor Elias Montes possa comparecer a 
esta Casa para apresentar as documen-
tações e explicar a situação crítica do lixo 
e do trânsito na cidade, algo pelo qual se 
exige explicações há tempos. Falou que o 
governo, que se diz transparente, parece 
ser tão opaco quanto uma parede de 

chumbo, impossibilitando qualquer visão 
através dela, nem mesmo por um “Super-
-Homem”. Considerou a situação uma 
vergonha e afirmou esperar que o Secre-
tário Elias Montes, esteja presente às 
quinze horas do dia vinte e dois deste 
mês, para prestar as devidas explicações 
na Casa Legislativa sobre os problemas 
enfrentados pela COMDEP e pela CP-
Trans. Relatou que recebeu um vídeo 
mostrando um caminhão compactador 
virado na BR-040, descrevendo a situa-
ção como uma tragédia anunciada duran-
te uma tempestade no sábado, quando o 
caminhão teve que ir a Três Rios despejar 
o lixo porque a Prefeitura, por motivos 
desconhecidos, não pagou o transbordo, 
que foi fechado, colocando vidas em risco 
e causando um caos sanitário na cidade. 
Falou que o Senhor Elias Montes terá que 
explicar o aumento do custo por tonelada 
do lixo, que subiu de cinquenta e dois 
reais para cento e setenta reais, bem 
como justificar o envio de mais de cem 
milhões de reais à COMDEP. Mencionou 
que a fazenda pública mentiu ao afirmar 
que os pagamentos são feitos por ordem 
cronológica, quando, na verdade, são rea-
lizados por ordem política, beneficiando 
apenas aqueles que interessam ao gabi-
nete do Prefeito. Destacou que o “passari-
nho do bico preto” informou que o Palácio 
está de luto pela desistência do candidato 
Leandro Sampaio, o que causou alvoroço, 
pois o Prefeito desejava vários candidatos 
à direita para dividir os votos e com a saí-
da do candidato Leandro Sampaio, a elei-
ção se polarizou entre direita e esquerda, 
com Hingo Hammes como o pré-candida-
to da direita e dois candidatos disputando 
o posto na esquerda. Agradeceu e despe-
diu se. Terminada a FALA DOS VEREA-
DORES e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às dezesseis 
horas e doze minutos declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em  vinte de agosto de dois mil e 
vinte e quatro, ás dezesseis horas. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Victor Mendes de Souza, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 22/08/2024

Diário nos bairros

Agosto é o mês de Luta da Po-
pulação em Situação de Rua, dedi-
cado à reflexão e conscientização 
sobre as dificuldades enfrentadas 
por essas pessoas. Em Petrópolis, 
o Ministério do Desenvolvimento 
e Assistência Social estima que 
321 indivíduos vivem nas ruas. O 
dia 19 de agosto, marcado como 
o Dia Nacional de Luta da Popu-
lação em Situação de Rua, reme-
mora o trágico “Massacre da Sé” 
de 2004, quando sete pessoas em 
situação de rua foram assassina-
das e oito ficaram gravemente fe-
ridas enquanto dormiam na Pra-
ça da Sé, em São Paulo.

Neste contexto, o documen-
tário “Cidade Esquecida”, filma-
do em Petrópolis, revela as his-
tórias comoventes e profundas 
de cidadãos invisíveis para a so-
ciedade. Com início em fevereiro 
e previsão de conclusão das fil-

magens ainda este mês, o projeto 
oferece um olhar íntimo sobre a 
realidade daqueles que habitam 
marquises, calçadas e praças da 
Cidade Imperial, lutando pela 
sobrevivência.

“O projeto envolveu uma 
pesquisa meticulosa e detalhada. 
Empregamos o máximo de cui-
dado e respeito com esses indi-
víduos e suas histórias. Durante 
semanas, saímos às ruas durante 
a noite para ouvi-los e compre-
ender suas experiências de for-
ma genuína,” destaca a produto-
ra Marise Simões.

O diretor e roteirista Rodol-
fo Medeiros ressalta que “alguns 
entrevistados adotaram tempo-
rariamente as ruas como mo-
rada, enquanto outros optaram 
por essa vida mesmo diante de 
alternativas. Essa escolha muitas 
vezes reflete um desejo de liber-

dade, uma busca por uma exis-
tência sem amarras e sem julga-
mentos”.

Com lançamento previsto 
para novembro, o documentário 
terá uma estreia especial em um 
cinema de Petrópolis e exibições 
em locais públicos acompanha-
das de rodas de conversa sobre 
o tema. “Cidade Esquecida – um 
documentário sobre os morado-
res de rua de Petrópolis” é uma 
produção contemplada no Edital 
de Produções Audiovisuais (Cha-
mada Pública 02/2023) da Pre-
feitura de Petrópolis, por meio 
do Instituto Municipal de Cultu-
ra, com apoio do Governo Fede-
ral através da Lei Paulo Gustavo.

Para acompanhar os basti-
dores das gravações, siga as re-
des sociais oficiais do documen-
tário: @cidade.esquecida2024 
no Instagram e no Twitter.

Professores de projetos 
em escolas integrais da 
prefeitura entram em greve
Lucas Klin especial para o Diário

Colaboradores da prefei-
tura que atuam em projetos 
de artes, dança, música e ou-
tras atividades em escolas in-
tegrais da cidade entraram em 
greve ontem (21/08), devido 
ao atraso no pagamento de 
seus salários referentes ao mês 
de julho. A paralisação afeta 
diretamente as atividades ex-
tracurriculares oferecidas aos 
alunos durante o período inte-
gral nas escolas.

Segundo relatos dos pro-
fissionais, o pagamento dos 
colaboradores costuma ser 
realizado junto com o repasse 
para estagiários e servidores 
em Regime Especial de Direito 
Administrativo (RPA). No en-
tanto, neste mês, o pagamento 
dos projetos não foi efetuado, 
causando grande dificuldade 
financeira para os profissio-
nais. Segundo os trabalhado-
res, o pagamento deveria ter 
sido feito no dia 15 deste mês.

“Eu, assim como mais 50 
pessoas, somos colaboradores 

da prefeitura. Trabalhamos 
em escolas integrais dando 
projetos de artes, dança, mú-
sica, psicologia e outras coisas 

Porém estamos sem paga-
mento até hoje, sendo somente 
liberado o pagamento para es-
tagiário e RPAs. Hoje entramos 
em greve, mas ainda não surtiu 
muito efeito e ainda seguimos 
sem previsão de pagamento”, 
relatou um colaborador.

Segundo relatos dos tra-
balhadores, a secretaria foi 
procurada, mas nenhuma res-
posta efetiva foi dada até o dia 
19/09, por conta disso, os co-
laboradores nesta terça-feira 
decidiram entrar em greve.

“Salientamos também que 
entendemos que a greve afeta 
a unidade escolar que precisa-
rá traçar uma logística durante 
a ausência dos colaboradores, 
porém com a falta de previsão 
de pagamento da prefeitura, 
entendemos não ser justo pres-
tarmos o serviço sem qualquer 
previsão de pagamento”, disse 
o grupo de colaboradores con-
cluindo a nota.

Mariana Machado – especial para o Diário

O Fundo de Financiamento 
ao Estudante do Ensino Superior 
(Fies) abre as inscrições para o 
segundo semestre de 2024, nesta 
quinta-feira (22). O edital, divul-
gado pelo Ministério da Educa-
ção (MEC), através da Secretaria 
de Educação Superior (Sesu), 
foi divulgado nesta quarta-feira 
(21), pode ser encontrado no 
Portal Único de Acesso ao Ensi-
no Superior, do site do governo.

Pela primeira vez, o progra-
ma reserva vagas a candidatos 
autodeclarados pretos, pardos 
indígenas e quilombolas, além 
de pessoas com deficiência. 

Para ter direito ao Fies, o 
estudante deve ter obtido no 
Exame Nacional do Ensino Mé-
dio (ENEM) nota maior que 450 
pontos, e nota maior que zero na 
redação. E a renda familiar men-
sal deve ser de até 3 salários mí-
nimos por pessoa, que deverão 
ser comprovados no ato da ma-
trícula na faculdade.

Assim como no último se-
mestre, o Fies Social vai reservar 
50% das vagas para candidatos 
com renda familiar per capita de 

até meio salário mínimo, inscritos 
no Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do Governo Federal. 
Para essas pessoas, também será 
possível solicitar a contratação do 
financiamento de até 100% dos 
encargos educacionais.

As inscrições são gratuitas e 
poderão ser feitas entre os dias 
22 e 27 de agosto, pelo Fies Sele-
ção, no site do portal Acesso Úni-
co. O estudante pode escolher até 
três opções de curso, com ordem 
de preferência. O resultado será 

divulgado no dia 9 de setembro 
e a complementação da inscrição 
por parte dos pré-selecionados 
ocorrerão do dia 10 ao 12 de se-
tembro.

Após essa etapa, o MEC po-
derá realizar novas convocações 
por meio da lista de espera para 
preenchimento de vagas que 
eventualmente não tenham sido 
ocupadas. As convocações me-
diante a lista de espera ocorrerão 
entre 16 de setembro e 29 de ou-
tubro.


